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O tenente Sebastião Dani-
el de Souza no início da dé-
cada de 1970, como sargento
do Exército foi  instrutor no
Tiro de Guerra em São Sebas-
tião do Paraíso. Recentemen-
te veio participar de congra-
çamento com atiradores do
ano de 1972. “Quero, deixar
bem claro que por várias re-
giões que passei e morei, nun-
ca tive amigos e atiradores
como os meus de São Sebas-
tião do Paraíso. Sou grato a
vocês pelo carinho e amor que
todos dedicam a mim”, disse
emocionado.

Tenente Daniel é natural
Porciúncula, município situ-
ado no noroeste do Estado do
Rio de Janeiro, filho de Se-
bastião Thimóteo de Souza e
Argina Martins Ferreira.
“Meu pai é filho de italiana e
português e minha mãe cabo-
cla”, salienta. Permaneceu em
sua terra natal até aos sete
anos, quando seus pais muda-
ram para o Rio de Janeiro.
Foram contratados pelo Con-
de Pereira Carneiro, dono do
Jornal do Brasil, para traba-
lharem, ele como jardineiro e
ela como lavadeira.

Conta que a Condessa Pe-
reira Carneiro por não gostar
que ele e os irmãos ficassem
brincando com os seus netos,
os encaminhou para colégio
interno. “Eu fui para o Colé-
gio Cidade dos Meninos, lo-
calizado em Caxias, onde per-
maneci até completar oito
anos. Meus pais me visitavam
uma vez por mês. Dali fui para
o Instituto Profissional Getú-
lio Vargas, na época localiza-
do no Bairro de Bonsucesso,
onde permaneci até os 16
anos. Lá estudei o primário,
desenho técnico e me formei
como alfaiate. Tive o privilé-
gio de ter me esforçado em
todas as etapas da minha vida
no colégio interno, tendo por
isso sido agraciado em ser o
auxiliar direto do vice-diretor
que era também o nosso pro-
fessor de desenho técnico. No
colégio me formei em alfaia-
taria, desenho técnico e tam-
bém como datilógrafo”, expli-
ca.

Tenente Daniel lembra que
naquele colégio teve como
amigo e colega de turma o
Antônio Carlos – Mussum, o
qual por ser mais velho do que
ele, dois anos, muito o auxi-
liou. “Sempre me cobrava
para que eu estudasse e tam-

bém lesse os livros de nossa
biblioteca. Quando o mesmo
saiu e foi servir na Aeronáu-
tica, chegando ao cargo de
Cabo foi visitar-me no colé-
gio, e eu disse estar interessa-
do em seguir a mesma carrei-
ra dele o que ele disse não ser
boa, e sim o Exército”.

Por um desentendimento
com o diretor do colégio
Daniel foi mandado para o
Patronato de Menores de São
Gonçalo para trabalhar na se-
cretária, onde ficou por alguns
meses. Saiu sem ter um desti-
no certo, uma vez que seus
pais não possuíam imóvel e
estavam separados. “Saí do
Patronato caminhando e pas-
sei por uma alfaiataria onde
me apresentei ao proprietário,
solicitando ao mesmo ajudar-
me, pois estava estudando.
Pedi a ele para, apenas, me
fornecer café da manhã, almo-
ço, jantar e passagem para o
colégio. Consegui o emprego,
porém não a moradia e por
isso fui morar com minha avó
paterna no outro lado da ci-
dade”. Trabalhou na alfaiata-
ria por mais ou menos um ano
e seis meses.

Nesta época estava estu-
dando no Ginásio Orlando
Rangel, onde fez inúmeros
amigos e se saia muito bem,
pois jogava tênis de mesa,
voleibol e ainda participava
de corridas. “No colégio fui
muito querido por minha pro-
fessora de matemática, inglês
e também pelos demais pro-
fessores. Morando com minha
avó, no segundo ano ginasial
estava eu com 17 anos. Numa
manhã, após tomar o café, fa-
lei a minha avó que estava sa-
indo de sua casa, tendo ela me
indagado: “Tieli onde você
vai! seus pais estão separados
e você não tem casa para onde
ir”. Mesmo assim, saí.

“Neste dia, às sete horas
saí caminhando pelo bairro e
parei em frente a uma
alfaiataria e indaguei do pro-
prietário se não estava neces-
sitando de um profissional. O
alfaiate disse que sim e eu
então lhe perguntei se ele po-
deria permitir que eu moras-
se na alfaiataria, por não ter
onde residir. Com muito cus-
to o mesmo levantou, junto
aos vizinhos da casa da minha
vó, minha real situação e per-
mitiu-me residir na alfaiata-
ria. Neste período eu me ali-
mentava num restaurante so-

cial do estado e trazia a sobra
do almoço para jantar, o que
quase sempre não ocorria,
pois, a comida azedava por
não ter geladeira”, conta.

No colégio cada dia eu me
tornava mais conhecido, e
graças ao bom Deus, mais
amado pelos professores e
demais colegas. Finalmente
chegou o período de apresen-
tar-me para servir o Exército
tendo-me apresentado no 3º
Regimento de Infantaria. Ve-
jam só a minha sorte: fui es-
colhido para servir na 2ª Cia
de Infantaria onde servia
como 1º Tenente o meu pro-
fessor de Inglês – Helter
Jerônymo Luiz Barcellos, que
posteriormente viria a ser pro-
fessor da UFF, pessoa extra-
ordinária”.

No quartel um dia o pro-
fessor Helter o viu engraxan-
do o coturno do capitão co-
mandante da Cia e lhe cha-
mou atenção, que aquele não
era um serviço para ele, e por
isso imediatamente o levou a
presença do comandante e so-
licitou que o mesmo o indi-
casse para a prova de cabo.

“Passei, saí cabo e perma-
neci até o final do período que
nunca mais terminou. O pro-
fessor conseguiu que eu fos-
se indicado para permanecer
no quartel e me incentivou a
fazer o curso de sargento.
Tudo isso por saber que eu

não tinha onde residir e que
estava naquele momento vi-
vendo dentro do quartel. Con-
tinuei minha luta e consegui
passar no concurso para sar-
gento e fui indicado a fazer o
curso de sargento no 1º Bata-
lhão de Polícia do Exército”.

“No período que estudei
no ginásio fui muito agracia-
do por todos os meus profes-
sores, o motivo não sei, só
agradeço a Deus por tudo
isso. Naquela época conheci,
através da família de minha
professora de português o ve-
nerável de Loja Maçonaria de
São Gonçalo, Sr. José – por-
tuguês, o qual possuía muitas
casas e falei ao mesmo do
meu interesse em alugar um
imóvel para que eu pudesse
unir a família que estava toda
separada”.

O Sr. José disse que tinha
uma casa e que eu poderia alu-
ga-la. Falei a minha mãe que
não aceitou a proposta, uma
vez que entendia que meus ir-
mãos não tinham propósito, e
que isso iria acarretar o desen-
tendimento entre nós. Em face
disso, continuei a residir no
quartel e conheci a irmã de
minha professora de portugu-
ês e resolvi casar. Casei-me
ainda como cabo – o que não
era permitido na época.

Terminei o curso de Sar-
gento de Polícia do Exército
e, residindo em São Gonçalo,

fui transferido para servir na
1ª Cia de Polícia do Exército
na Vila Militar. Necessitava
tomar ônibus, lancha, bonde
e trem. Saía de minha casa às
4h30 e retornava à noite. As-
sim permaneci até meados de
1964, na 1ª Cia de Polícia do
Exército. Nesta ocasião, após
a revolução, algumas medidas
tomadas por colegas meus
não condiziam com minha
vontade, e também com a do
meu comandante, e por este
motivo pedi transferência e
fui transferido para a 7ª Cia
de Fronteira em Tabatinga –
Amazonas, onde cheguei em
25 de janeiro de 1965, perma-
necendo até 1969.

Em Tabatinga exerci mi-
nhas funções com bastante
elogio por parte de meus co-
mandantes, chegando inclusi-
ve a ser o representante legal
da empresa Aérea Cruzeiro do
Sul, que por duas vezes me
convidou para exercer o car-
go de gerente em cidades da
região norte. Em Tabatinga fui
diretor de escola, professor de
matemática e instrutor do cur-
so de cabo. Consegui, através
de um curso noturno encami-
nhar seis cabos para o curso
de sargento.

“Fiz, nesta época, prova
para o Curso de Aperfeiçoa-
mento de Sargento e passei e
10º lugar, tendo sido indica-
do para realizar o curso em
Recife. Como eu sempre gos-
tei muito de Minas Gerais,
pedi ao meu comandante e fui
ao Quartel General onde me
transferiram para cursar na
Escola de Sargento das Ar-
mas. Cursei e fui convidado
a ser monitor no curso de in-
fantaria o que abracei em
1970”.

Permaneci na EsSA até o
ano de 1971, ocasião que pedi
para ser instrutor de Tiro de
Guerra sendo indicado para
minha querida e muitíssima
amada São Sebastião do Pa-
raíso. Em Três Corações tive
a felicidade de comandar o
pelotão que recebeu Pelé para
inaugurar a sua estátua. As-
sim, após tudo isso cheguei a
São Sebastião onde tive o pri-
vilégio de tratar diretamente
com o prefeito Dr. Luiz Fer-
reira Calafiori, pessoa extra-
ordinária que muito admiro
até hoje.

Também tenho que menci-
onar Monsenhor Mancini,
que me ajudou a concluir o

curso de técnico em contabi-
lidade e posteriormente me
encaminhou para a faculdade.
Creio que a amizade que me
uniu ao Monsenhor Mancini
tenha sido minha vida religi-
osa. Quando cheguei a Paraí-
so passei a encaminhar os ati-
radores para as obras da igre-
ja e também por admirar mui-
to uma pessoa tão notável.
Trabalhei com ele na Rádio
Difusora e fui também profes-
sor de educação física área
que tinha um imenso amor.

Fui instrutor do Tiro de
Guerra até ser diagnosticado
com uma doença rara, tendo
sido encaminhado para o hos-
pital do Exército em Juiz de
Fora, onde permaneci mais de
trinta dias e posteriormente
encaminhado para o Hospital
Central do Exército. Fiquei
hospitalizado por mais de dois
anos e posteriormente fui
transferido para Ouro Fino
(MG), onde comandei o Tiro
de Guerra por oito anos. For-
mei em advocacia em Pouso
Alegre.

Após concluir meu perío-
do como instrutor em Ouro
Fino, retornei a Niterói e fui
servir no Forte Gragoatá, on-
de permaneci até ser promo-
vido a 1º Tenente e pedir
transferência para a reserva.
Antes de solicitar transferên-
cia para a reserva fui presi-
dente da Cooperativa dos
Subtenentes e Sargentos do
Rio de Janeiro, que tinha por
finalidade construir imóveis
para os militares. Permaneci
no cargo até darmos final aos
projetos. Também fui candi-
dato ao cargo de Presidente do
Clube dos Subtenentes e Sar-
gentos de Niterói, onde até
hoje pertenço a diretoria.

Após o término de perma-
nência na ativa, montei um es-
critório de contabilidade e ad-
ministração de condomínio e
imóveis que estou lutando até
hoje. Como a idade já está
bastante avançada estou “dan-
do” o escritório para uma de
minhas funcionárias.

“Quero, deixar bem claro
que por várias regiões que
passei e morei, nunca tive
amigos e atiradores como os
meus de São Sebastião do
Paraíso. Sou grato a vocês
pelo carinho e amor que to-
dos dedicam a mim. Se pudes-
se estaria periodicamente aí
com vocês”, conclui Tenente
Daniel.

“Nunca tive amigos e atiradores como
os de Paraíso”, diz Tenente Daniel

Nelson Duarte
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Atiradores do ano de 1972 à época do TG
04.156, atualmente TG 04.025 de São Sebastião
do Paraíso, reuniram-se recentemente, depois de
paralisação no período da pandemia de covid. Foi
o terceiro encontro da turma,  e teve a presença
do Tenente Sebastião Daniel de Souza, que foi
Sargento da turma. Reencontro emotivo com sa-
bor de comemoração do cinquentenário de con-
clusão do serviço militar.

Encontros anteriores foram em 2018 e 2019.
Nesta retomada, compareceram trinta e dois ati-
radores e a ilustre presença do Tenente Daniel.
Confraternização emotiva, realizada no sítio pro-
priedade de João Roberto Caetano, da qual parti-
ciparam trinta e dois atiradores, residentes em
Paraíso e outras localidades distantes, como Rio
de Janeiro, Campinas, Ouro Fino, Goiânia, den-
tre outras. Oportunidade para relembrar fatos
marcantes da época, colocar a prosa em dia, e
comemorar antecipadamente o natalício do Te-
nente Daniel.

Atiradores do ano 1972 se reúnem para
comemorar cinquentenário de formatura



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
15 de Julho de 2023

página  3Jornal do Sudoeste

COLUNA MG
Rede de Notícias do Sindijori MG

www.sindijorimg.com.br
HOSPITAL ESPERA VERBA ESTADUAL

Representantes do Hospital do Câncer de Patrocínio tive-
ram uma reunião promissora com o Secretário de Estado da
Saúde de Minas Gerais, Fábio Baccheretti Vitor. O encontro teve
como objetivo apresentar o projeto de construção do novo Hos-
pital do Amor e discutir a possibilidade de obter recursos para o
avanço das obras. O diretor do Hospital do Câncer de Patrocí-
nio, João Batista Caixeta da Silva, expressou sua gratidão aos
representantes do Partido Novo em Patrocínio pelo apoio, aten-
ção e empenho em promover a relevância dessas obras junto ao
Governador Romeu Zema e seu vice Professor Mateus.  (Jornal
de Patrocínio)

https://jornaldepatrocinio.com/noticias/hospital-do-amor-
tem-expectativas-de-receber-recursos-do-governo-de-minas/

EM LAFAIETE, POPULAÇÃO DE RUA CRESCE
No Brasil, a população em situação de rua superou as 281 mil

pessoas em 2022. Isso representa um aumento de 38% desde 2019,
conforme concluiu um estudo do Instituto de Pesquisa Econômi-
ca Aplicada (Ipea). Lafaiete espelha essa realidade, mas talvez
em proporções ainda mais preocupantes. O Centro de Referência
Especializado para Pessoas em Situação de Rua também sentiu
um aumento no número de pessoas em situação de rua atendidas
diariamente por sua equipe. “Entre janeiro e junho de 2023, fo-
ram realizados 313 novos cadastros no setor. Se comparado ao
mesmo período de 2022, tivemos um aumento de 67%”, detalha
a coordenadora do Centro Pop, a assistente social Kênia Fernanda
Santos. (Correio da Cidade – Conselheiro Lafaiete)

https://jornalcorreiodacidade.com.br/

EM ARAGUARI, NÚMERO TAMBÉM CRESCE
Também em Araguari é possível perceber o crescimento da

quantidade de migrantes, parte deles consegue a recolocação no
mercado de trabalho local, todavia um número expressivo de
cidadãos se tornam pedintes ou pessoas em situação de rua. De
acordo com o secretário de Trabalho e Ação Social, a prefeitura
identifica esse público, fazendo uma busca ativa. “Identifica-
mos os motivos que levaram essas pessoas a estarem nas ruas,
como uso de drogas e vulnerabilidade social. Posteriormente,
vamos em busca da família, se ela está no município ou não.
Quando não encontramos esse resultado, vamos para a socieda-
de. Em qual entidade essa pessoa quer ser abrigada”, explicou
(Gazeta do Triângulo – Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/numero-de-pedintes-e-pes-
soas-em-situacao-de-rua-cresce-no-municipio/

VARGINHA INAUGURA USINAS DE ENERGIA
A Prefeitura de Varginha inaugurou as usinas de geração de

energia fotovoltaica das escolas municipais e cemei’s do muni-
cípio. A cerimônia foi na creche Professora Santusa Maria Rabêlo
de Rezende, no bairro Damasco, e contou com a presença do
Prefeito Vérdi Melo, do vice-prefeito Leonardo Ciacci, coorde-
nador de iluminação pública Pedro Gazolla, secretários munici-
pais, autoridades, pais, alunos e diretores. Foram instaladas 23
usinas de geração de energia fotovoltaica, em 21 cemei’s e es-
colas municipais, um investimento de aproximadamente R$ 3,9
milhões. Essa tecnologia permite utilizar a luz do sol para gerar
eletricidade de forma renovável, gratuita, alternativa e limpa.
(Gazeta de Varginha – Varginha)

https://www.gazetadevarginha.com.br/post/prefeitura-inau-
gura-usinas-de-gera%C3%A7%C3%A3o-de-energia-nas-esco-
las-e-cemei-s-em-varginha

UFU DISPONIBILIZARÁ NOVOS CURSOS
A Universidade Federal de Uberlândia (HC-UFU) irá

disponibilizar três novos cursos de pós-graduação: Mestrado
Profissional em Educação Básica, Doutorado em Psicologia e
Doutorado Profissional em Ensino de História. A previsão é de
que as especializações tenham início em 2024, com a possibili-
dade dos editais serem lançados nos próximos meses. Os cursos
foram aprovados pela Coordenação de Aperfeiçoamento de Pes-
soal de Nível Superior do Ministério da Educação (Capes/MEC),
através de uma avaliação da proposta ao desenvolvimento regi-
onal e nacional e a sua importância socioeconômica. (Diário de
Uberlândia – Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33982/ufu-ira-
disponibilizar-novos-cursos-de-pos-graduacao-em-2024

CONFERÊNCIA DE ASSISTÊNCIA EM POUSO ALEGRE
A Prefeitura, por meio da Secretaria de Políticas Sociais e o

Conselho Municipal de Assistência Social (CMAS) realizou
nessa quarta-feira, 12, a 13ª Conferência Municipal de Assis-
tência Social que tem como tema “Reconstrução do SUAS: O
SUAS que temos e o SUAS que queremos”. O SUAS se estabe-
lece como uma rede de proteção social, tendo como objetivo
principal a garantia de direitos e a oferta de serviços
socioassistenciais de qualidade para a população, tornando-se
um pilar fundamental para o desenvolvimento social e humano
de Pouso Alegre. (Diário Regional – Pouso Alegre)

https://jornaldiarioregional.com.br/2023/07/13/xiii-confe-
rencia-municipal-de-assistencia-social-e-realizada-em-pouso-
alegre/

MORADORES REIVINDICAM  SEGURANÇA
Em reunião organizada pelo vereador Luiz Benedito de Paula

no bairro Nascente do Paraíso, moradores e empresários apre-
sentaram reivindicações e foram discutidas melhorias, princi-
palmente envolvendo questões de segurança. Estiveram presen-
tes o tenente-coronel PM Assis, comandante do 43.º Batalhão,
tenente Bachur. Reivindicaram que a Polícia Militar faça ron-
das com mais frequência no bairro, que a Prefeitura melhore o
sistema de iluminação na Avenida Vereador Alfredo Campo-lon-
go, que terrenos sejam limpos, para que pessoas que praticam
atos ilícitos não se escondam no mato. Outro pedido é para que
sejam colocados redutores de velocidade ou radar naquela ave-
nida. (Jornal do Sudoeste – São Sebastião do Paraíso)

http://www.jornaldosudoeste.com.br/noticia.php?codigo
=214933

• A fonoaudióloga ROSÂNGELA CANOAS DE
ANDRADE comemora seu aniversário, dia 19.

ANIVERSARIANTES
Dia 14, Andreza de Pádua Fonseca Borges

Sábado dia 15 Magda Busti, Januário Sposito,
Joarlei Siviano, Cleone de Oliveira Assunção
(Cléo), em Belo Horizonte o Procurador do Esta-
do Dr. Ronaldo César de Faria.

Domingo dia 16 Maria Aparecida Cintra Nicolau,
Érika Moreira Coelho, Levi Alves Poscidônio,
Giovani Carvalho Souza, Maria do Carmo Olivei-
ra. Em Palmas (Tocantins) a delegada paraisense
Dra. Ludmila Cristian Barreto Cesarino. Em Cam-
pinas, Ivair Silvestre.

Dia 18 Mara Rodrigues de Souza Duarte, Antonio
Edgar Marcomini, o Tenente Paulo Neves de
Resende, ex-comandante do Corpo de Bombei-
ros em Paraíso, Luiz Ricieri Calzavara, Jerônimo
de Souza Ferreira (Delegado Jera), Luiz Otoni. Em
Passos o paraisense Carlos Ney, em Belo Hori-
zonte Elita Simões Tronco.

• Professora ZÉLIA DIOGO MALAGUTI
muda de idade no dia 20.

O Clube Paraisense volta a ocupar lugar de destaque em eventos sociais, graças ao empenho e
dedicação da diretoria presidida por Marcos Zanin. A retomada se iniciou com José Maria Malagutti
e diretores, recuperando a partir da estrutura do imóvel e mobiliário que estavam em situação de
penúria. A recuperação se consolida na atual gestão que realizou o Réveillon com remanescentes
da banda Brasões, há quinze dias baile com o Paraíso em Seresta, e sábado passado o show com os
talentos irmãos, Edinho Santa Cruz e Cilinho Siqueira. Grande evento, e o Clube, de casa cheia,
relembrando seus melhores dias, que terão sequência.

Edinho Santa Cruz e Cilinho Siqueira em
noite memorável no Clube Paraisense

FOTOS: Reprodução

Dia 19, Elizabete Rocha Martins, Márcio Urias,
Núbia Scarano, Sargento PM Dary Soares.

Dia 20 Ana Cláudia Moraes, Dr. Paulo Marciano
da Silva, Nilza Aparecida de Lima, Neusa
Rezende, Dra. Oriane Soares Paula e Silva, Dra.
Tânia de Vasconcelos Pedroso Balbo, Maria Te-
reza Gonzales de Pádua, Mírian Brito, Soloange
Cosini, Júlio César Araújo, Paulo Udenir.

Dia 21, Marizilda Cunha Neto Figueiredo Pereira,
José Marinzeck,  Vinícius de Paula Canoas, Antô-
nio Naves, Priscila Caetano.

Parabenizamos ISAC ALVES CARVALHO,
filho de Elisângela Alves e Izaias Carvalho,

que completa três anos neste domingo dia 16.
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Aconteceu entre os dias 29 de junho a
2 de julho o 18º São Tomás Rodeio Show.
Grande festa que recebeu aquinenses e vi-
sitantes de toda região, público muito ex-
pressivo e contou, com rodeio profissio-
nal em touros da Etapa do Circuito de Ro-
deios Arnaldo Gomes que realizou o even-
to. Houve o rodeio em carneiros para cri-

18º São Tomás Rodeio Show
anças e prova dos três tambores. Considera-
do um dos maiores rodeios da região, o evento
contou com uma mega estrutura coberta,
como arquibancadas, camarote e praça de
alimentação.

Presença de autoridades e a locução ficou
por conta do renomado locutor Fernando Sou-
za, a voz explosão do rodeio que recebeu das

mãos do vereador Sergio Gomes “Moção de
Parabenização” da Câmara Municipal de São
Sebastião do Paraíso por iniciativa do verea-
dor, com apoio da Casa Legislativa em home-
nagem ao empresário e locutor pelo seu notá-
vel trabalho na organização da festa há quase
vinte anos contribuindo significativamente
para a economia do município. O evento teve

o apoio da Prefeitura e Câmara Municipal
de São Tomás de Aquino contou com artis-
tas de renomes nacional como Maiara e
Maraísa, Leo e Raphael, Di Paullo e
Paulino, encerrando no domingo com Régis
e Rogério com entrada franca e a maior ca-
valgada da região com mais de dois mil ca-
valeiros e carros de boi.
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Este ano a Rejane Imóveis completa 26
anos no mercado imobiliário atendendo Para-
íso e região.

REJANE IMÓVEIS COMEMORA  26 ANOS
DE CREDIBILIDADE NO RAMO DE IMÓVEIS

Uma empresa familiar onde ao lado da pro-
prietária Rejane Furtado estão suas filhas
Bianca Cosini, como sócia administradora e
Bruna Cosini, no marketing.

Para comemorar esta data, seus clientes,
amigos e colaboradores foram recebidos na

empresa para um café nos dias, 05, 06 e
07 de julho.Também faz parte da come-
moração, três sorteios de quinhentos re-
ais, nos dias 13 de julho, 13 de agosto e
13 de setembro para quem seguir as re-
gras do post no perfil da Imobiliária no
Instagram @rejaneimoveis.
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Fechamento: Quinta-feira, 15 horas Número: 1901

• ACOMPANHANTE
HOSPITALAR E CUIDA-
DORA: com experiência
e referências, nos finais
de semana, Regina
Miranda, tratar pelo fone
99971-7096 zap

• ACOMPANHANTE
HOSPITALAR E CUI-
DADORA: com experi-
ência e referências, nos

• VENDE-SE CASA
NOVA EM LOCALIZAÇÃO
PRIVILEGIADA: Rua João
do Nino 265, bairro Cali-
fornia Garden, com 160m2
de area construida, garagem
para 2 carros, sala, copa/
cozinha ampla, 3 quartos, 2
banheiros, lavanderia, quin-
tal. Tratar direto com propri-
etário 35 99937-8502.

• ALUGO APARTAMEN-
TO NO CENTRÃO: 3 quartos
com armários, sendo uma
suíte com hidromassagem.
140m2. ZAP 99970-3311

• TERRENO: situado
loteamento Jardim Vitória II
rua Vereador Alfredo Ribei-
ro, ao lado do Jardim
Bernadete2, medindo 11,33
metros de frente por 24,30
metros de lateral, (293,18
m²). Tratar (35) 98429-66229

• VENDE-SE 3 TERRE-
NOS PARQUE BELVEDERE
I: infra estrutura completa
com 160m² cada. Tratar pelo
fone 3558-6862 e 99118-9108

• APARTAMENTO EDIFÍ-
CIO COLINAS: com 3 quar-
tos, 2 garagens. Somente a
vista. Tratar 35 99977-1626

• VENDE-SE CASA TODA
REFORMADA: com sala,
cozinha, banheiro, 2 dormi-
tórios, garagem p/ 2 carros
com portão automático,
quintal com área de lazer na
rua Ceará 215 - Vila Hele-
na. Tels: (19) 99234-7410 e

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 34 mil Lote Jd das Hortensias 180m2, rua asfaltada,

murado de um lado e nos fundos
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa,

rua asfaltada
R$ 65 mil Terreno Jd Diamantina 160m2, dois lados murados,

rua asfaltada
R$ 85 mil Terreno Bairro Rosentina, 250m2, murado dos

lados e fundo
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de

muros prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 85 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com

escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 270 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, árvores frutíferas, área de
2.250,00m2

R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa
simples, 03 açudes, rio nos fundos, formado em
pasto, topografia plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires,
formado em café

R$ 480 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte),
sala, cozinha, banheiro social, varandas, árvores
frutíferas, área de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água
de mina, pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia
elétrica passa na propriedade, formado em
brachiarão,  pode plantar café

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino,
terra de cultura vermelha, água de mina,
energ.elétrica, casa sede boa, área de churrasco,
casa de caseiro,  pomar, terreirão,  barracão, tuia,
feito CAR.

APARTAMENTOS

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 80 mil Casa Res Santa Tereza, 03 qtos, sala, cozinha, 02

banheiro, lote 180m2
R$ 105 mil Casa Bairro Bairro São Judas, 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro social, laje,  espaço para
garagem, lavanderia coberta.

R$ 130 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,
banheiro, garagem e lavanderia cobertas.

R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro social,  lavanderia COB, terreno 180m2,
espaço p/garagem

R$ 150 mil Casa Jd Alvorada, 03 qtos, sala, cozinha, 01
banheiro, garagem coberta

R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh
soc, lavand.cob, garagem COB,

R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências
independentes.

R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro interno e exter,  garagem e lavanderia
cobertos.

R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social,
garagem 02 autos cobertos, lavanderia, área
coberta nos fundos com cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banh.social, garagem e lavanderia
coberta, edícula, terreno 250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,
banh.social, garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte),
sala, coz., banheiro soc,  garagem lavanderia cob,

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha,
banheiro social, lavanderia, garagem 03 autos

• HB 20 1.0: vendo 2018/2019, 3 cilindros, km 47.000
R$ 53.000,00 (a combinar) Tratar 35 98429-6229

IMÓVEIS

VEÍCULO

OPORTUNIDADES

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3
dias consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pe-
didos difíceis e 1 impossível. Mesmo que não acredi-
te, verá o que acontecera. E.S.M., E.S.D. e S.B.P.

DIVERSOS

• VENDO BANHEIRA
MARCA JACUZZI, cor
branca, em ótimo estado
de conservação. Incluso
motor. Bom preço. Tratar
com Cláudio, tel 35
3531-6008 no horário co-
mercial.

• DINHEIRO ANTIGO:
Compro, notas/cédulas
antigas, cruzeiro e cruza-

VENDE-SE 3 TERRENOS
PARQUE BELVEDERE I:

Infra estrutura completa com 160m² cada.
Tratar pelo fone 3558-6862 e 99118-9108

dos. Tratar (35) 98868-
6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS –
COMPRA E VENDO:
usadas laser e jato de
tinta. Tratar pelo fone
3558-5492. Fazemos
manutenção preventi-
va e corretiva. Técnico
especializado. ÓTIMOS
PREÇOS.

finais de semana, Regis-
laine, tratar pelo fone
99931-7383 zap

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: Tem ótimas refe-
rências e experiência.
Com mais de 10 anos
neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

VENDE-SE CASA NO
JARDIM DANIELA:

Área construída: 159 m2. Garagem coberta
para 2 veículos, copa/cozinha integrados, 3
dormitórios sendo 1 suíte com armário embu-
tido. Ampla área de serviços coberta com
armários embutidos, quintal com espaço no
fundo. Portão eletrônico, vídeo porteiro,
câmeras e concertina. Valor: 460.000.00. Tratar
99848-7981

(19) 98177-9811.

• APARTAMENTO NO
CENTRO: aluga-se com dois
quartos, dois banheiros sen-
do um suíte, duas salas gran-
des, uma cozinha e uma área
de serviço. Rua Pimenta de
Pádua 1.418, em cima da
Akatone Modas. Valor R$
1.200,00. Fone: 3531-4057 é
99217-1591

• CASARÃO À VENDA EM
JACUÍ: Bem localizado ex-
pousada Embaúba, ainda
montada com todo mobiliário,
só reabrir. Com 06 suítes com-
pletas (três com banheira de
hidromassagem e uma com
deck de madeira), 04 salas, 02
cozinhas uma com fogão cai-
pira forno e churrasqueira in-
ternas, sala grande refeitório,
lareira, TV por assinatura,
Internet e Wi Fi, aquecedor
solar, tudo isso na Casa - 1.
Na Casa - 2 mais 04 suítes
simples (uma com sala e co-
zinha), uma salão próprio para
restaurante ou bar ou loja, com
banheiro; pátio de estaciona-
mento para 10 veículos, mais
quintal (para expansão de
mais suítes). Compre com a
Rejane Imóveis em São Se-
bastião do Paraíso (35) 3531-
7988; Fer-nando Miranda Jor-
ge em Jacuí (35) 3593-1833 -
99971-1833.

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, ótimo
casarão avarandado do lado do
Termas Clube. Tratar 99974-
2305

CCCCCASASASASASASASASASAS
• Bairro: Califórnia Garden - Código: 1979 - Valor R$ 480.000,00
Garagem para 2 carros, sala de estar, sala tv, banheiro social, 3 quartos sendo 1
suíte e closet, cozinha com sala de jantar integrada, lavanderia, jardim de inverno,
área de churrasco com banheiro, portão eletrônico JetFlex, cerca elétrica e alarme,
monitoramento de câmeras, armários planejados nos banheiros, cozinha e closet,
encanamento preparado pra instalação de piscina. Terreno: 250,00m² / Área
construída: 169,00m²

• Bairro: Jardim São Geraldo - Código: 1978 - Valor R$ 350.000,00
Garagem para 2 veículos, sala, 2 dormitórios, banheiro Social, cozinha, área de
serviços coberta. Terreno: 129,14m² / Área construída: 69,6m²

• Bairro: Vila Santa Maria - Código: 1891 - Valor R$ 280.000,00
3 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 1 veículo. Edícula 1
dormitório com banheiro, copa/cozinha, área de serviço conjugada. Terreno: 200,00m²
/ Área construída: 131,41m²

• Bairro: Vila Santa Maria - Código: 1959 - Valor R$ 660.000,00
Pavilhão superior: 2 dormitórios sendo 1 suíte, 1 banheiro, sala de estar e TV
(ambiente amplo), cozinha (ambiente amplo), área gourmet. Pavilhão inferior:
Garagem coberta para 4 veículos, escritório, suíte em fase de acabamento, área de
despensa, lance de escadas, reservatório de água pluvial com capacidade de 36m³
(36 mil/L). Terreno: 300,00m² / Área construída: 270,84m²

• Bairro: Residencial Morumbi - Código: 1133 - Valor R$ 105.000,00
Casa da frente: 2 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço co-
berta, garagem para 2 carros. Casa do fundo: 2 dormitórios, sala, cozinha, banhei-
ro social, área de serviço. Terreno: 250,00m² / Área construída: 106,48m²

• Bairro: Pq. São Judas Tadeu - Código: 1947 - Valor R$ 280.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte, sala, copa/cozinha, lavanderia coberta, quintal amplo,
garagem coberta para 2 veículos. Terreno: 206,00m² / Área construída: 100,00m²

• Bairro: Jardim Bernadete - Código: 1946 - Valor R$ 380.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte, banheiro social com banheira, sala ampla, copa, cozi-
nha ampla com balcão e armário embutido, garagem para 2 carros um atrás do
outro, lavanderia coberta, construção no fundo com 2 cômodos e uma suíte. Terre-
no: 250,00m² / Área construída: 165,00m²

• Bairro: Califórnia Garden - Código: 1297 - Valor R$ 430.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte com closet, banheiro social, espaço amplo sendo sala/
copa e cozinha com armários, área de lazer com espaço gourmet com churrasquei-
ra, garagem coberta para 2 veículos e descoberta para + 2 veículos.  Terreno:
250,00m² / Área construída: 145,14m²

APAPAPAPAPARARARARARTTTTTAMENTAMENTAMENTAMENTAMENTOOOOO
• Bairro: Jardim Morada do Sol - Código: 1887 - Valor R$ 350.000,00
4 dormitórios sendo 2 suítes, 1 banheiro social, 1 sala ampla com dois ambientes,
cozinha completa e ampla com armários planejados em excelente estado de con-
servação, torneira com aquecimento, forno, cooktop e coifa, área de serviço ampla,
1 vaga de garagem com portão eletrônico. Área: 120,00m²

• Bairro: Centro - Código: 378 - Valor R$ 270.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte com armários de madeira, sala ampla em tacos, banhei-
ro social, cozinha com balcão, área serviço com cômodo de despejo e banheiro,
garagem para 1 veículo com portão eletrônico
Infraestrutura de câmeras, piscina, quadra, garagem com portão eletrônico.  Área:
103,82m²

• Bairro: Centro - Código: 1184 - Valor R$ 530.000,00
4 dormitórios sendo 01 suíte, sala ampla, muito iluminada, com 2 ambientes, cozi-
nha ampla com armários, lavabo, banheiro social, área de serviço ampla com cô-
modo de despejo e banheiro, garagem para 2 veículos. Área: 195,35m²

TERRENOTERRENOTERRENOTERRENOTERRENO
* Lote à venda / Bairro: Jardim Europa

Medindo 378,11m² / código: 1869. Valor: R$ 157.500,00
* Lote à venda / Bairro: Jardim Independência

Medindo 250,00m² / código: 1856. Valor: R$ 140.000,00
* Lote à venda / Bairro: Vila Santa Maria

Medindo 600,00m² / código: 1798. Valor: R$ 380.000,00
* Lote à venda / Bairro: Jardim Europa

Medindo 270,00m² / código: 1526. Valor: R$ 135.000,00
*Lote à venda / Bairro: Jardim Mediterranee

Medindo 373,00m² / código: 1980. Valor: R$ 170.000,00
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por: SERGIO MAGALHÃES

Mesmo nos momentos mais difíceis
da carreira no ano passado, Daniel
Ricciardo não perdeu o bom humor e o
sorriso que faz desse australiano de 34
anos uma das pessoas mais carismá-
ticas da F1. Por isso é bom vê-lo de vol-
ta ao grid já no próximo final de semana
do GP da Hungria, bem antes do que se
imaginava depois que resolveu tirar um
ano sabático em 2023. Sabático foi o
melhor termo encontrado para quem
havia sido demitido da McLaren por con-
ta dos maus resultados e não tinha ne-
nhuma outra vaga de titular disponível
para que pudesse ao menos mudar de
ambiente e tentar se reencontrar nova-
mente. Mas restou-lhe a vaga de piloto
de testes e reserva da Red Bull, o que
àquela altura não era nada mal para
quem estava praticamente dando adeus
à F1 de forma desacreditada.

Mas não sei se retornar por uma equi-
pe com o pior carro do grid será uma
boa. Ricciardo ficou entre a cruz e a es-
pada. Como se diz na linguagem popu-
lar, era pegar ou largar a oportunidade
de retornar ao grid pela Alpha Tauri. De
qualquer forma será uma missão difícil
para Ricciardo, tão complicada quanto
foi para o holandês Nyck de Vries que
não teve tempo suficiente para se adap-
tar à F1 e a um carro ruim como o AT04
porque a paciência de Helmut Marko,
consultor e mandachuva da Red Bull,
dona da Alpha Tauri, foi ainda mais cur-
ta que o tempo que o pobre De Vries
teve: apenas dez finais de semana de
corrida num campeonato que não atin-
giu a metade - restam outras 12 provas.

É verdade que ele cometeu vários
erros, e embora tenha chegado tarde à
F1 para os padrões atuais, aos 28 anos,
De Vries era um novato que tinha no
currículo apenas uma corrida, o GP da
Itália do ano passado quando substituiu
Alex Albon que precisou passar por uma
cirurgia de emergência, e chamou aten-
ção ao terminar em 9º com a Williams,
pontuando logo na estreia. O ótimo de-
sempenho com um carro o qual ele não
conhecia colocou De Vries nas rodinhas
de conversas de F1 e nos radares de
alguns chefes de equipe, principalmen-
te de Helmut Marko, o homem que tem
por hábito colocar o doce na boca de
seus pilotos, mas também de tirar sem
dó e nem piedade. De Vries foi mais uma
de suas vítimas.

Não é bom quando um piloto é demi-
tido no meio da temporada e sem ter tido
o tempo necessário para mostrar a sua
capacidade. Nyck foi campeão da F2 em
2019 e da Fórmula E em 2021 (pra quem
não sabe, o Campeonato Mundial de
carros 100% elétricos, chancelado pela
Federação Internacional de Automobilis-
mo), ou seja, não é nenhum zé ninguém
que caiu de paraquedas na F1. Tanto é

Na F1 a ordem
é pegar ou largar

que tinha contrato com a Mercedes e era
piloto reserva. Mas com a chegada de
Mick Schumacher para a mesma função
este ano, a Mercedes liberou De Vries
que acabou caindo no lugar errado e na
hora errada, uma máxima de quando as
coisas não dão certo em muitos segmen-
tos da vida, principalmente no automo-
bilismo. O próprio chefe de engenharia
da Alpha Tauri, Jonathan Eddolls, disse
na semana do GP da Inglaterra que esse
carro da Alpha Tauri não era fácil para
um novato como De Vries se adaptar.

Vida que segue, Nyck De Vries pela
idade, pouca experiência com a F1 e a
imagem arranhada, talvez possa ter ace-
lerado pela última vez na F1 em Silvers-
tone no domingo passado. Em dez cor-
ridas não marcou nenhum ponto e ocu-
pa a lanterna do campeonato, atrás de
Logan Sargeant, da Williams, que tam-
bém não pontuou, mas tem um 11º lu-
gar como melhor resultado. A Alpha Tauri
é a última colocada entre as equipes com
apenas 2 pontos conquistados por Yuki
Tsunoda com dois 10º lugares na Aus-
trália e no Azerbaijão.

Resta saber agora o que Daniel
Ricciardo será capaz de fazer com um
carro ruim. Experiência ele tem de so-
bra, mas se não entregar o que o exi-
gente Helmut Marko quer, seu fim na F1
da mesma forma pode estar próximo.
Mas o desejo é de que o sempre sorri-
dente australiano possa aproveitar a
nova chance que está tendo para res-
gatar a imagem que ficou arranhada no
ano passado com os maus desempe-
nhos na McLaren.

Na esteira da dança das cadeiras da
equipe satélite, uma pulga atrás da ore-
lha deve estar incomodando Sergio
Pérez que nas últimas corridas não tem
conseguido bons resultados com o ex-
cepcional carro da Red Bull. E ele sabe
que Marko não perdoa.

Alpha Tauri/Divulgação

O sorriso sempre presente, o que
faz de Daniel Ricciardo um dos
pilotos mais carismáticos da F1

Por Bruno de Freitas Moura

Repórter da Agência Brasil

RIO DE JANEIRO

A queda no índice oficial de
inflação em junho, anunciada
nesta terça-feira (11) pelo Insti-
tuto Brasileiro de Geografia e
Estatística (IBGE), é vista como
um elemento de pressão para o
Comitê de Política Monetária
(Copom) do Banco Central
(BC) iniciar um ciclo de cortes
da taxa básica de juros, a Selic,
a partir de agosto. A opinião é
de economistas ouvidos
pela Agência Brasil.

O Índice Nacional de Preços
ao Consumidor Amplo (IP
CA) ficou em -0,08% no mês
passado. Foi o menor índice
para um mês de junho desde
2017. Os grupos alimentação e
bebidas e transportes foram os
que mais ajudaram a puxar os
preços para baixo no mês pas-
sado.

“A inflação está em uma tra-
jetória decrescente desde feve-
reiro, e o acumulado em 12
meses está em 3,16%, bem no
centro da meta de inflação.
Como a taxa Selic é para se atin-
gir esta meta, a cobrança pela
redução deve ganhar força”, diz
o professor Jorge Claudio Ca-
valcante, do Departamento de
Análise Econômica da Faculda-
de de Ciências Econômicas da
Universidade do Estado do Rio
de Janeiro (Uerj).

O economista Fabio Bentes,
da Confederação Nacional do
Comércio de Bens, Serviços e
Turismo (CNC), considera o re-
sultado do IPCA uma “grata sur-
presa”. “Esperava até uma es-
tabilidade, uma ligeira queda, e
veio um recuo um pouco mais
forte que o esperado”, avalia.

Para André Braz, do Institu-
to Brasileiro de Economia da
Fundação Getulio Vargas (Ibre/
FGV), há três fatores principais
que fazem pressão sobre a au-
toridade monetária. Um deles é
o índice de difusão, que mede o
percentual de produtos e servi-
ços que registraram aumento de
preços. Esse índice tem apresen-
tado queda. “Em junho caiu
para 50%. Esse número dois ou
três meses atrás estava em tor-
no de 60%, então, isso mostra
que menos produtos e serviços
subiram de preço, isso é um
bom indicativo”, destaca. 

Outro fator, segundo Braz, é
o chamado núcleo da inflação.
“O núcleo tem a tarefa de me-
dir a verdadeira tendência da
inflação e, apesar de estar mui-
to distante da meta, está mos-
trando desacelerações, isso tam-
bém antecipa que a inflação está
realmente em um processo de
redução”, analisa.

O economista destaca ainda
o comportamento dos preços
dos alimentos. “Isso é bom por-
que mostra que, onde a popula-
ção mais carente sente mais a
inflação, o IPCA também está
perdendo fôlego. Esse processo
de desinflação que começa nos
alimentos favorece a condição
da própria política monetária
[controle dos juros]. Eu diria
que a gente tem os elementos
para um primeiro corte na taxa
básica de juros na reunião [do
Copom] de agosto”, aponta
Braz.

O economista e professor do
Ibmec Gilberto Braga acredita
em um consenso por redução
dos juros, mas aponta um sinal
de alerta que pode diminuir o
tamanho do corte.

“Houve um aumento no pre-
ço dos serviços, que é um setor
extremamente relevante dentro
da composição da inflação. É o
único ponto negativo que se
pode verificar nesse IPCA de
junho. Isso afasta a possibilida-
de, no meu ver, de uma redução
maior que 0,25 ponto percen-
tual”, avalia.

BOLSO DO
CONSUMIDOR

Apesar de o grupo alimen-
tação e bebidas ter sido o de
maior impacto no recuo dos pre-
ços em junho, o professor Jorge
Claudio Cavalcante, da Uerj,
explica que não necessariamen-
te a população possa já ter sen-
tido esse alívio no bolso. “De-
vemos esperar uma queda mais
pronunciada até que as pessoas

comecem a sentir um alívio”,
prevê.

Destacando que o IPCA de
junho apontou uma queda de
8,96% no preço do óleo de soja,
o economista Ricardo Caldas,
professor da Universidade de
Brasília (UnB), aponta que o
consumidor ganha poder de
compra. “É uma queda bastan-
te substancial e, certamente, vai
refletir no poder de compra por-
que o consumidor que economi-
za com óleo de soja vai gastar
esse dinheiro que sobra em ou-
tras coisas.”

“A percepção geral, quando
você compara numa perspecti-
va de mais longo prazo, é de que
os alimentos ainda estão caros,
o que, de fato, se comprova por-
que eles foram os vilões da in-
flação desde a pandemia. Quem
faz compra de maneira frequen-
te percebe que alguns itens fi-
caram mais baratos. Mas aque-
las pessoas que não vão com
habitualidade aos mercados e
que têm memória de preços ain-
da têm uma noção de que está
tudo muito caro”, aponta Gil-
berto Braga.

COPOM
O professor Marco Antônio

Rocha, do Instituto de Econo-
mia da Universidade Estadual
de Campinas), relativiza a pres-
são que a inflação negativa de
junho pode fazer no Copom.

“A deflação está muito con-
centrada em itens do IPCA que
respondem pouco à política
monetária [taxa de juros]. Ali-
mentos têm preço formado em
mercado, e transportes são pre-
ços administrados, então, no
fundo, a política monetária teve
pouca relação com essa defla-
ção”, avalia.

O Copom faz reuniões a
cada 45 dias, em que decide a
taxa básica de juros. Atualmen-
te, a Selic está em 13,75%, sob
a justificativa de que é preciso
combater a inflação. Ao fim da
reunião mais recente, 21 de ju-
nho, o Copom emitiu um comu-
nicado para explicar a decisão:
“O comitê avalia que a conjun-
tura demanda paciência e sere-
nidade na condução da política
monetária e relembra que os
passos futuros da política mo-
netária dependerão da evolução
da dinâmica inflacionária, em
especial dos componentes mais
sensíveis à política monetária e
à atividade econômica, das ex-
pectativas de inflação, em par-
ticular as de maior prazo, de
suas projeções de inflação, do
hiato do produto e do balanço
de riscos”, ressalta a nota.

O juro alto é uma forma de
controlar a inflação, pois deses-
timula o consumo e deixa o cré-
dito mais caro. Porém, é mais
recessivo, afetando o cresci-
mento da economia e a geração
de empregos. Por isso, governo,
empresários e centrais sindicais
têm pressionado pela queda da
Selic.

A próxima reunião do
Copom será nos dias 1º e 2 de
agosto. Ricardo Caldas, da UnB,
lembra que, além do cenário de
deflação recente, uma mudan-
ça na formação do comitê au-
menta a pressão pela queda da
Selic. O Senado aprovou, no
começo do mês, os nomes de
dois novos diretores indicados
pelo governo do presidente Luiz
Inácio Lula da Silva. “A direto-
ria agora já não é mais formada
apenas por indicações do gover-
no passado. Com isso, a tese da
redução da taxa de juros tam-
bém ganha força dentro do Ban-
co Central”, explica.

O economista Fabio Bentes,
da CNC, ressalta o país registra
a a menor inflação acumulada
em 12 meses, desde setembro de
2020, no auge da pandemia.
“Portanto, isso abre espaço para
alguma inflexão da política mo-
netária do país”, diz. Para ele, o
fato de os preços dos alimentos
estarem com uma tendência de
queda faz com que uma mudan-
ça de postura do Banco Central
não se limite a apenas um corte
na taxa Selic, mas sim várias
reduções.

“[A tendência de queda no
preço dos alimentos] é ótima
porque tende a fazer com que a
inflação ao longo deste ano con-
tinue a migrar para o centro da

meta, isso deve fazer com que
o BC comece a implementar
uma sequência de corte nos ju-
ros. Claro que o BC não olha
para inflação de junho, não olha
mais para a inflação de 2023,
olha para inflação de 2024. E a
expectativa o IPCA de 2024 já
está dentro do intervalo da meta
de inflação”, ressalta. 

A meta para a inflação des-
te ano é de 3,25%, com varia-
ção de 1,5 ponto percentual para
cima ou para baixo. Já para
2024 e 2025, o alvo do governo
é um IPCA em 3%, com o mes-
mo intervalo de variação.

PRÓXIMOS MESES
Apesar de enxergarem espa-

ço para o Copom cortar a taxa
de juros, os economistas não
acreditam, necessariamente,
que haja outros resultados abai-
xo de zero ao longo de 2023.
“Não acho que devemos ver
novas deflações, a título de
exemplo, sem a redução do pre-
ço dos automóveis novos, o
IPCA teria uma alta na faixa de
0,05%”, estima Cavalcante, da
Uerj.

“O processo de desacelera-
ção dos preços a gente já vê des-
de janeiro. Isso deve continuar
nos próximos meses. Essa que-
da deve continuar não necessa-
riamente gerando deflação, mas
tudo indica que vamos ter um
índice de preço em 2023 menor
que o de 2022 [5,79%], e o mer-
cado já está apostando para
2023 numa inflação abaixo, ou
seja, dentro da meta”, explica
Caldas, da UnB.

O economista André Braz,
do Ibre/FGV, estima que a ga-
solina deve ficar mais cara em
julho, por causa da volta de tri-
butos federais. Mas sem efeitos
tão negativos para a inflação
geral.

“A gente está vendo uma
descompressão da inflação mais
generalizada, principalmente
entre os alimentos. A alimenta-
ção mais barata beneficia as fa-
mílias, principalmente as mais
pobres, que comprometem mais
da renda para a compra de ali-
mentos. Isso mostra que o pro-
cesso inflacionário vai ser me-
nos cruel com as famílias que
têm menos de defesa”, diz. 

Gilberto Braga, do Ibmec,
ressalta que o comportamento
de preços controlados, como
plano de saúde e tarifas de trans-
portes público, luz e água, ain-
da manterão um comportamen-
to de continuidade na inflação.
“A gente tem aniversários de
vários contratos importantes, re-
ajuste de tarifas de transporte
público em algumas capitais, e,
quando você olha a inflação em
12 meses, você puxa a memó-
ria para esse reajuste. Essa é
uma das razões pelas quais você
não derruba a inflação de ma-
neira absurdamente abrupta de
uma hora para outra”, explica. 

O professor Marco Antônio
Rocha, da Unicamp, também
acredita que o IPCA vai termi-
nar o ano dentro do teto da meta
do BC. Mas ressalta que o Bra-
sil está exposto também a riscos
que não dependem da política
monetária brasileira. “Pode ha-
ver outras pressões que vão sur-
gindo pelo meio do caminho,
por exemplo, as questões climá-
ticas tornam muito incerta a si-
tuação do preço dos alimentos.
Tem turbulências internacionais
na zona de conflito na Ucrânia,
que podem afetar o mercado
internacional, e tem ainda todo
o comportamento da economia
norte-americana, que parece
que está ganhando fôlego”, enu-
mera.

O comportamento controla-
do do IPCA e um esperado cor-
te na Selic são, de acordo com
Fabio Bentes, da CNC, um pro-
pulsor para o crescimento da
economia. “A gente não tem
grandes pressões de preço no
horizonte que permitam um ex-
cesso de cautela por parte da
autoridade monetária. Devemos
fechar o ano com uma taxa Selic
em torno de 12%, que é muito
alta ainda, mas a tendência é o
início de um processo de
flexibilização e, lá no final de
2024, quem sabe, uma Selic
perto de 9%. Estaremos diante,
possivelmente, de um novo ci-
clo de expansão econômica” .

Inflação negativa aumenta
pressão por queda de juros

Economistas acreditam que BC cortará Selic em agosto
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SEMPRE-SUDOESTE/MG
solicita cumprimento da Lei de Bolsa de

Estudos dos Servidores Públicos Municipais

SEMPRE-SUDOESTE/MG @ IN–FORMAÇÃO

JUNTOS, SOMOS MAIS FORTES!

O Sindicato dos Servi-
dores Públicos Municipais
de São Sebastião do Pa-
raíso SEMPRE-SUDO-
ESTE/MG, protocolizou
ofício na Secretaria Muni-
cipal de Ciência, Tecnolo-
gia e Educação Profissio-
nal e Superior (SECTE
PES) solicitando o cum-
primento da Lei Municipal
3.456/2007 prevê o ofere-
cimento anual de bolsas
de estudos aos servidores
públicos municipais está-
veis.

Ocorre que no corren-
te ano a prefeitura muni-
cipal por meio da referida
Secretaria não publicou o
edital oferecendo bolsas
de estudos aos servidores
públicos municipais, con-
trariando, assim, o previs-
to na legislação.

Reprodução/Rede Socias de não conceder bolsa de
estudos nunca ocorreu
desde a criação da Lei no
ano de 2007, nos anos
anteriores sempre foram
concedidas as bolsas aos
servidores que preenchi-
am aos requisitos legais.

Diante disso, o Sindica-
to oficiou a Secretaria de
Ciência e Tecnologia
questionando quais os
motivos da não publica-
ção do edital de bolsas de
estudos, bem como re-
quereu o cumprimento
imediato da Lei, a fim de
conceder a ajuda de cus-
to a título de bolsas de
estudos aos servidores
públicos municipais que a
pleitearam.

Até o momento a pre-
feitura não se manifestou
sobre o requerimento pro-
tocolado pelo Sindicato.

A Lei Municipal prevê o
oferecimento anual de aju-
da de custo a título de bol-
sas de estudos no valor de
50% do preço da mensali-
dade aos servidores públi-
cos em cursos de gradua-
ção e pós graduação rela-
cionados com o cargo do
servidor beneficiado.

A legislação disciplina

quais os requisitos para a
concessão da bolsa de es-
tudos, dentre os quais po-
demos citar que o servidor
deverá ser aprovado no es-
tágio probatório e obter
média satisfatória em suas
avaliações de desempenho
funcional.

Além disso, o Decreto
3.457/2008 que regula-

menta a lei prevê que os
pedidos de bolsas deve-
rão ser protocolados até o
dia 31 de janeiro de cada
ano.

Entretanto, os servidores
que protocolaram o pedido
em janeiro até a presente
data não obtiveram respos-
ta da Administração.

Vale lembrar que o fato

Após a entrega no dia 1.º
deste mês de uma usina de ener-
gia fotovoltaica para o 43.º Ba-
talhão de Polícia Militar em São
Sebastião do Paraíso, realizada
em parceria com o Sicoob
Nossocrédito, Coopercitrus e
Coocamm, quarta-feira (12) foi
a vez dea Obra do Berço Santa
Tereza receber a entrega das
obras de revitalização e acessi-
bilidade de suas instalações.

Esta ação realizada em par-
ceria com a Unicred Evolução
compreendeu a construção de
uma rampa de acessibilidade,

Unimed SSP e Unicred entregam obras de
revitalização para Obra do Berço Sta. Tereza

instalação de guarda-corpo e
corrimões, assentamento de pi-
sos, revitalização e pintura do
imóvel, adequação de banheiros
e troca da iluminação de todo o
prédio por luminárias de Led.

A Obra do Berço Santa Te-
reza atua desde 1974 em assis-
tência às gestantes carentes de
São Sebastião do Paraíso, e
muitas vezes da região por meio
de confecção e doação de enxo-
vais para bebês, contendo 27
itens, doação de kits de higie-
ne, necessários para a interna-
ção hospitalar para as gestantes,

e acolhimento e orientação de
gestantes, sempre que necessá-
rio.

A entidade atende a mais de
100 mães por ano. Suas 30 vo-
luntárias prestam serviços in-
cansavelmente na fabricação
dos itens dos enxovais doados
e na confecção de produtos
artesanais, bordados e similares,
cuja a renda obtida em sua ven-
da ajuda na manutenção da ins-
tituição.

Interessados em conhecer o
trabalho ou ajudar a instituição,
podem comparecer à sua sede,
localizada na rua José Marinze-
ck Filho 118, Mocoquinha.

(Agência de Notícias Unimed Brasil)
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